

NUEVAS CONTRIBUCIONES REMITIDAS A DOÑA MARIA F. DE TINOCO, PRESIDENTA GENERAL DEL COMITE PRO - SALVADOR, PARA EL FONDO COMUN POR SUSCRIPCIONES PUBLICAS

Cumpliendo nuestra promesa de insertar los detalles de las contribuciones que posteriormente a la publicación del estado general de cuentas que hicimos en edición anterior han sido recibidas, nos es gran gozo consignar a continuación las últimas remesas hechas por la honorable doña María Fernández de Tinoco, una de las señoras gobernadoras de Liberia por \$ 13,100, otra del Jefe Técnico y Administrativo de Enseñanza por \$ 325.25, y la última de \$ 2,810 del señor José Lynch, cuyos detalles se expresan:

Liberia, 16 de agosto de 1917. Señora Doña María F. de Tinoco, San José. Me doy el gusto de acompañar a U. la suma de cinco treinta y colones (\$ 131.00) producto de la venta de dos cuadros de mar y de la rifa de un novillo donaciones hechas por los Sres. E. I. Baldoiceda y Baltazar Baldoiceda, respectivamente, a beneficio de los damnificados por el terremoto de San Salvador. Con toda consideración, me es grato suscribirme. De U. muy atto. S. S. L. URBINA, Secretario.

San José, 27 de Agosto de 1917. Sra. doña María Fernández de Tinoco, Presidenta del Comité Central Pro-El Salvador, S. M. Señora de toda mi consideración. Tengo el honor de poner en manos de usted, con todo el mayor servicio, de remitirle a su destino cuando lo crea oportuno, la suma de trescientos veinticinco colones veinticinco céntimos, con que contribuyen algunas escuelas oficiales de la República, para aumentar el fondo de socorros recibidos, gracias a las activas gestiones del Comité Central Pro-Salvador, de que es usted muy digna Presidenta. Las escuelas contribuyentes son las que siguen:

Table with columns for school names and amounts. Includes 'Escuela de San Mateo', 'Escuela de Minas de Aguacate', 'Escuela de Jesús María', etc.

Table with columns for school names and amounts. Includes 'Escuela de San Mateo', 'Escuela de Minas de Aguacate', 'Escuela de Jesús María', etc.

Table with columns for school names and amounts. Includes 'Escuela de San Mateo', 'Escuela de Minas de Aguacate', 'Escuela de Jesús María', etc.

Table with columns for school names and amounts. Includes 'Escuela de San Mateo', 'Escuela de Minas de Aguacate', 'Escuela de Jesús María', etc.

EXPOSICION NACIONAL 15 de Septiembre de 1917. La Junta Directiva de la Exposición Nacional acordó abrir un concurso para la elaboración de un modelo de medalla para el próximo certamen que deberá presentarse antes del día 15 de setiembre próximo. Las personas que desean tomar parte a dicho concurso pueden acercarse al Ministerio de Fomento donde les dará instrucciones el infrascripto Secretario de la Junta Directiva. ENRIQUE CAPELLA

San José, C. R., Agosto 31 de 1917. Señor Licenciado don Carlos Orozco Castro, Pte.

Distinguido amigo: Cumplio lo ofrecido en mi anterior ocasión, se lo permito, y lea un poco las páginas de la historia de los otros pueblos centroamericanos, encuentre usted en ellos virtudes sobrealimentadas que les hacen a sus ojos dignos de formar junto con Costa Rica, la deseada Confederación. Su criterio claro y libre de prejuicios, le hará distinguir los errores de los gobiernos de los sentimientos de los pueblos.

Hace algunos años, y así lo manifiesté por la prensa en su oportunidad, pensaba yo que el único medio de llegar a la realización del más grande de los ideales de Centro América, era haciendo primero la unión de los pueblos por medio de vías de comunicación fáciles y baratas; unificando las monedas y las leyes, y celebrando liberales tratados de libre cambio de productos. Ahora he modificado mi modo de pensar, sin dejar de creer que haciendo lo primero, sería más fácil salvar los obstáculos que tenemos que vencer. Los problemas de vida nacional que presentarán a la consideración del mundo después de la guerra europea, cuya complejidad no puede escaparse a la modificación del que se preocupa por los vitales intereses nacionales, son causas dolorosas para que haciendo caso omiso de pequeños intereses regionales, coidadosos en la fealdad obra de anar nuestras fuerzas, para conseguir, siendo mayores, lo que no podríamos obtener con nuestras minusculidades.

Jose Yvon Lynch. Lista de contribuyentes para favorecer en algo la horrible situación de nuestros hermanos de la República de El Salvador.

Table with columns for names and amounts. Includes 'José Yvon Lynch', 'José Ruelas B.', 'Leandro Obando R.', etc.

Table with columns for names and amounts. Includes 'Juan B. Barahona', 'Julio Sirias G.', 'Leonardo Ruiz', etc.

Table with columns for names and amounts. Includes 'Benjamin Cabrera O.', 'Javier Valencia', 'Teléfono Cruz', etc.

Table with columns for names and amounts. Includes 'Eustaquio Brieffo M.', 'Antonio Brieffo O.', 'Antonio Villalobos M.', etc.

Table with columns for names and amounts. Includes 'Higinio Chaves', 'Félix Obando', 'Demetrio Obando', etc.

Las condiciones especiales en que se encuentran nuestros Estados centroamericanos, en relación a la política e intereses de los Estados Unidos de Norte América, son también un poderoso incentivo para mirar indiferentes el movimiento de Unión.

La historia de nuestras pequeñas nacionalidades, nos demuestra de manera incontrovertible, que la suerte de Centro América es una sola, que los Estados, están amenazados por idénticos peligros: el mismo enemigo los asedia; nuestras necesidades son iguales, y los problemas que los agita son los mismos, y los mismos tendrán que ser los medios salvadores.

Si hacemos un estudio encongruente de nuestros pueblos y rasas, encontramos en ellos la similitud suficiente para que fundidos no sea la Gran Patria, una Torre de Babel. Las líneas férreas y las otras facilidades de comunicación, serán una consecuencia lógica de la confederación, lo mismo que la unificación de nuestras leyes, y medio circulante. Habla usted de Suiza como un ejemplo para demostrar la existencia libre y feliz de una nación pequeña; pues esta Suiza querida amigo, hoy próspera y engrandecida, sufrió por muchos años las vejaciones de los pueblos poderosos que la rodeaban; sufrió las tiranías de entronizados mandarinos, y tuvo su largo vicisitudes; estaba desunida, no era la Confederación que hoy conocemos, y no fue sino, hasta que terminó el feudalismo y los Estados feudales se dieron el abrazo fraternal, que principió esa vida soberana, libre y feliz, que queremos imitar. Tenga usted el origen del movimiento.

PERO GRULLO. Nota especial merecida este incansable, ganadero agricultor e industrial. Lladador inteligente, cuyos energías y cuyo constante afán es el desarrollo y mejoramiento de las industrias a que con tanto acierto se dedica. Leamos Saurez es un empleado pundoavoso y activo, la destitución de este buen empleado no nos lo explicamos, pero, ya está en su puesto y esto es lo suficiente para borrar la mala impresión.

PERO GRULLO. Mucha me gustaría conocer los argumentos que pueda usted aducir en contra de la Unión. Los medios para llevar a feliz término son muchos, si a estos medios no se oponen la vanidad y la estolidez de nuestros hombres pantes, dando por el contrario su contingente patriótico, con fe y desinteresado. Suyo afectuoso amigo, E. J. LAYO.

PERO GRULLO. Lleno del don más noble que supo Dios poner en el corazón humano "La Gratitud" da por eso te medio las gracias me sincaible familia en el puerto varios días. D. Otagvio García y don Carlos Quirós llegaron a San José a donde fueron en sus relaciones con la Municipalidad.

PERO GRULLO. Dijo que sería conveniente que un regidor de cada Municipalidad se reunieran en San José para cambiar impresiones sobre el asunto Unión Centro-Americana, la idea es buena. CORRESPONSAL

PERO GRULLO. Este año podrán quedar cimientos nuestras aserciones ante los que asistan a la Exposición Feria que se celebrará en Limón el 12 de octubre del presente año. PERO GRULLO. Este año podrán quedar cimientos nuestras aserciones ante los que asistan a la Exposición Feria que se celebrará en Limón el 12 de octubre del presente año. PERO GRULLO. Este año podrán quedar cimientos nuestras aserciones ante los que asistan a la Exposición Feria que se celebrará en Limón el 12 de octubre del presente año.

¿Importa el origen si el resultado ha de favorecer al pináculo de nuestra gloria? O tiene usted la Unión? Que perjuicio puede traerle a Costa Rica?

Me atrevo a creer que no podrá usted señalar alguno; en cambio los beneficios son innumerables. Seríamos una Nación más o menos grande y algo más o menos amanda, porque en una superficie de 48,546 k.c., tendríamos apenas una población que no sobría mucho de 5 millones.

Nuestra misma grandezza que nos da mayor fuerza, nos hindaria la consideración y respeto de las otras naciones que hoy nos miran separadamente casi con desprecio. La riqueza pública se aumentaría; tendría una confianza al capital extranjero a desarrollar esas industrias de que usted dice no tenemos, y que no tenemos por falta del capital necesario. Enumerar el sin número de ventajas que la Unión Centroamericana nos proporcionaría, sería largo y prolijo, y estoy seguro que no pueden escapar a mentalidades como la suya, si declara un momento de reflexión a su magnitud. Y esas ventajas son tanto mayores para Costa Rica, que se encuentra cada vez en el canal abierto y el futuro canal.

PERO GRULLO. Nota especial merecida este incansable, ganadero agricultor e industrial. Lladador inteligente, cuyos energías y cuyo constante afán es el desarrollo y mejoramiento de las industrias a que con tanto acierto se dedica. Leamos Saurez es un empleado pundoavoso y activo, la destitución de este buen empleado no nos lo explicamos, pero, ya está en su puesto y esto es lo suficiente para borrar la mala impresión.

PERO GRULLO. Mucha me gustaría conocer los argumentos que pueda usted aducir en contra de la Unión. Los medios para llevar a feliz término son muchos, si a estos medios no se oponen la vanidad y la estolidez de nuestros hombres pantes, dando por el contrario su contingente patriótico, con fe y desinteresado. Suyo afectuoso amigo, E. J. LAYO.

PERO GRULLO. Lleno del don más noble que supo Dios poner en el corazón humano "La Gratitud" da por eso te medio las gracias me sincaible familia en el puerto varios días. D. Otagvio García y don Carlos Quirós llegaron a San José a donde fueron en sus relaciones con la Municipalidad.

PERO GRULLO. Dijo que sería conveniente que un regidor de cada Municipalidad se reunieran en San José para cambiar impresiones sobre el asunto Unión Centro-Americana, la idea es buena. CORRESPONSAL

PERO GRULLO. Este año podrán quedar cimientos nuestras aserciones ante los que asistan a la Exposición Feria que se celebrará en Limón el 12 de octubre del presente año. PERO GRULLO. Este año podrán quedar cimientos nuestras aserciones ante los que asistan a la Exposición Feria que se celebrará en Limón el 12 de octubre del presente año.

OJO!! Aviso Importante ORO AMERICANO Y COLONES

Aviso al público de San José que hasta el día 10 de Setiembre, solamente, comprará Alhajas Finas Usadas con Brillantes y Perlas, Conchas y Perlas sueltas de valor sin limite. PAGARE MEJORES PRECIOS AL CONTADO EN ORO AMERICANO O SU EQUIVALENTE EN COLONES. Dirigirse al Hotel Nuevo Imperial, Cuarto No. 21 De 9 a. m. a 6 p. m.

Comprador de Brillantes y Perlas Notas de Limón

DON JUAN GOMEZ A. EL GUAYABO. Nota especial merecida este incansable, ganadero agricultor e industrial. Lladador inteligente, cuyos energías y cuyo constante afán es el desarrollo y mejoramiento de las industrias a que con tanto acierto se dedica. Leamos Saurez es un empleado pundoavoso y activo, la destitución de este buen empleado no nos lo explicamos, pero, ya está en su puesto y esto es lo suficiente para borrar la mala impresión.

DON JOSE MONTERO. Tipografo traído de San José para los trabajos del "Americano" tuvo el placer de tener a su apreciable familia en el puerto varios días. D. Otagvio García y don Carlos Quirós llegaron a San José a donde fueron en sus relaciones con la Municipalidad.

DON RICARDO MORA FERRELL. Dijo que sería conveniente que un regidor de cada Municipalidad se reunieran en San José para cambiar impresiones sobre el asunto Unión Centro-Americana, la idea es buena. CORRESPONSAL

FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS HNOS. Tiene servicio para gentes pobres a \$ 15.00. Aiaud y servicio de coche Funebre 1849

Para cualquier orden de urgencia dirigirse al teléfono 233 que es la JARDINERIA CENTRAL de Octavio Loiza situada detrás de la Soledad, a donde lo atenderán a satisfacción. 1569 25 de mayo.

MUEBLES A pagos cómodos Por Semana o Mensuales Y AL CONTADO a Precios que no admiten Competencia BUENOS BONITOS Y BARATOS JORGE MORAES BEJARANO CASA DE CRISTAL Avenida Central - Pie Cuesta de Moras PERO GRULLO

25 varas al Norte de la Botica de la Fe-Teléfono 609 Mameca - Harina - Arroz

PERO GRULLO. Buena cuenta nos damos de que estamos saluditos a menudo del tema del artículo que nos indio a contestar, pero no tenemos poder evitar estas discusiones. En primer lugar, no somos escritores y, por consiguiente, no poseemos método especial de polemica; en segundo, el curso de la discusión acerca de este asunto nos lleva a través de infinitos de tópicos que pudiéramos llamar añejas, que al surgirnos algn comentario, se apoderan de nosotros y nos llevan por veredas muy largas del camino. En tercer lugar, son esas discusiones, las más de las veces, observaciones que oponemos a opiniones y expresiones lanzadas en otros Editoriales y en columnas de prensa, que nos hacen sentir que esta es la causa única de que subiera el tipo. Advertirse que digo: "de que subiera" y que con esto no quiero dar a entender que la altura del cambio se justifica por la cantidad de billetes emitidos. Tratemos de demostrar nuestra opinión. Nadie puede poner en duda que la guerra europea tenía que producir la más de dificultades en el marcha político, financiero y comercial del país, es decir, que empobreciera nuestra situación, ya por sí bien mala. Sin embargo, esa calamidad no hubiera bastado para disminuir el cambio, si este hubiera tenido el freno del oro obtenido por los billetes en circulación, y, aunque las serias dificultades financieras, sean de venia reconocidas, amenaza-nos de cerca ese equilibrio, es natural suponer que el celo y las buenas intenciones de todos unidos habrían cuidado del peligro y evitado el castigo. Pero sobrevinieron la quiebra del Banco Comercial cuyos billetes era preciso retirar de la circulación o garantizar, y esta necesidad imperiosa, unida a las maromas financieras y a la guerra europea, hizo que el pasado gobierno, le proporcione a este el pretexto que tal vez estaba deseando para emitir un nuevo cambio de billetes.

SOCIALES Y PERSONALES

LA BODA DE ESTA NOCHE

En la residencia de don Francisco Sancho tendrá lugar esta noche a las 8 y media, la ceremonia civil que ha de unir en matrimonio al señor don Rafael Angel Figueroa con la señorita María Figueroa. Los nuevos conyugales firmarán el acta respectiva ante el señor Gobernador de la Provincia don Enrique Ortiz y serán testigos don Fernando Asch y la señorita Luz Rieger, don Jorge Aguilera Morúa y la señorita Dora Biffoly.

Por la felicidad de los nuevos esposos formulamos nuestros votos.

ENFERMOS

—Desde hace días se encuentra enferma doña Chepita A. de Salazar.

—El estado de salud de la estimable señora don Odilio González de Aguilera, es bastante satisfactorio.

—Continua enferma doña Emilia Matamoros de Zeledón.

—En Heredia se encuentra enfermo don Alfredo Lizano.

—Don José León Quijano ha estado enfermo.

—La enfermedad que desde hace algunos días aqueja a doña Isolina Casante de García ha centrado en un período de franca convalecencia.

—Se encuentra enferma doña Clemencia F. de Castro, esposa del señor Gobernador de Limón.

—Guarda cama doña Julia Herrera y de Orozco.

—Atacado de apendicitis por lo que posiblemente sea necesario someterlo a una operación, se encuentra don Francisco Castro Argüello.

—La señorita María Cristina Carranza guarda cama a consecuencia de la dislocación de un pie.

—Don Rafael N. Delcor se encuentra enfermo.

—Por cartas recibidas de Liberia se ha tenido noticia de que la única hija de don Manuel Santigosa se encuentra ya fuera de peligro.

—El estado de salud del señor Carrigón don Moisés Ramírez ha continuado siendo bastante delecido. Los médicos que le practican temen un fatal desenlace.

—Ya que no ha sido posible a la ciencia devolver la salud al estimable enfermo caiga sobre los corrales de sus familiares el balsamo de la resignación.

—En la Casa de Salud del Dr. don Benjamin Hernandez fue operada en la mañana de ayer, con buenos resultados la señora madre política de don Abraham Briciani.

VIAJEROS

—Procedente de Cartago estuvo en esta capital, Fray Dionisio de Llorens, Capuchino del Convento de Cartago.



LOS AUTOMÓVILES DE OCHO CILINDROS Se Usan en Todo el Mundo

Probados en todos los climas y en toda clase de caminos. Construidos por una Compañía que lleva largo tiempo de establecida. Su chasis acaba de ser adoptado por el Ejército y la Marina de los Estados Unidos para automóviles blindados. Potentes, durables, económicos. Cuatro modelos de bajísimo costo.

De Turismo, para 7 Pasajeros... \$1850
 De Turismo, para 5 Pasajeros... 2500
 De Comercio, para 3 Pasajeros... 2500

LOS PRECIOS SON POR LOS COCHES ENTREGADOS EN DEPOSITO EN CUALQUIER DE LAS CIUDADES DESTINADAS.

Pléase el catálogo y sus condiciones.

La fábrica del King es muy hermosa y muy moderna.

KING MOTOR CAR COMPANY
 DIFUSO PARA LA EXPORTACION
 50 Union Square, Nueva York, E. U. A.

EL MOVIMIENTO UNIONISTA EN EL SALVADOR

BAJO LA PRESIDENCIA DEL ILUSTRE DR. MANUEL DELGADO SE ORGANIZO EN SAN SALVADOR LA "ASOCIACION CIVICA CENTROAMERICANA"

San Salvador, 28 de agosto: (Recebidlo en San José el 31). Se ha efectuado en esta capital, con mucha concurrencia, una gran asamblea patriótica centroamericana. Por unanimidad eligió su consejo directivo de la manera siguiente: Presidente, el doctor don Manuel Delgado; Ilustre diplomático y jurista don José María de Guzmán; político en Centro América; Vocales: Dr. Victorino Ayala, Coronel Ciudad-Real, Dr. Miguel Coto Bonilla, Dr. Alfredo Torres Bustamante, don Marcos A. Castillo, Peseorero, Dr. Miguel Tomás Molina; Primer Secretario, doctor Lisandro Villalobos y Segundo Secretario don José Miguel Mata.

En esta reunión hubo discusiones vibrantes de patriotismo.

Tomó el nombre de Asociación Cívica Centroamericana.

Va ya a entrar de lleno en sus labores en pro de la Unión Centroamericana.

Por lo pronto va a inaugurar recibiendo dignamente a la delegación unionista de Honduras, elaborando un selecto programa de festejos.

LA PRENSA LOS ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL Y ALBERTO MASTRELLER, EN EL SALVADOR, ENTRAN EN ACCION

San Salvador, 28 de agosto: Los estudiantes de la Universidad Nacional han solicitado la anuencia del señor Ministro de Instrucción Pública para poder ocupar los salones del edificio universitario en reuniones patrióticas, en las que se discuta ampliamente las verdades e inconvenientes de la unión de los cinco Estados.

A propósito el alto representante don Alberto Mastreller, quien simpatiza con el presente movimiento unionista, estudia el problema con toda atención. Sus opiniones serán tomadas en cuenta por la juventud que lo admira en Centro América.

DIARIO LATINO LOS DELEGADOS UNIONISTAS DE HONDURAS EN TIERRA SALVADOREÑA, JUELO EN SAN MIGUEL

San Miguel (El Salvador), 28 de agosto. Reina en esta ciudad un innato entusiasmo con motivo de la ya próxima llegada de los delegados unionistas que vienen de Honduras. Hoy están recibiendo en la ciudad y puerto de La Unión el primer saludo del pueblo salvadoreño. San Miguel Jueles de Jueles en esta hora solemne de la Patria Grande.

LA NOTICIA POR EL TRIUNFO DE LA UNION CENTROAMERICANA EL PRESIDENTE CARLOS MELLENDEZ DEJARIA EL PODER UN GESTO ALTYO Y SINCERO

Por la transcendencia de la Unión Centroamericana que por espontánea iniciativa del patriotismo gobernante de Honduras, quien es todo un acendrado unionista de los lejaos días en que pasara su juventud al lado de los fundadores de la independencia de San Salvador, por la magnitud misma de la idea, es natural que cuencen detractores; pero es un hecho incontrovertible que ante el fuego del patriotismo bien entendido no habrá barrera de hierro lo posible que resista.

Ningún trabajo en esta hora, podrá detener el curso de los acontecimientos hacia una mejor inteligencia entre los pueblos y gobiernos, para hacer triunfar al amparo de la paz y de la concordia de esta gran familia, el mismo problema.

En el Salvador, como es tradicional, la iniciativa ha controlado todo el entusiasmo que aquel pueblo hidalgoo y valeroso sabe dispensar a las grandes empresas, aun con sacrificio de todo interés y de su vida, como lo comprueba su historia.

Hace tres días, 29 de agosto, se conmemoró en la capital salvadoreña el aniversario 92 de la muerte trágica del Capitán General Gerardo Barrios, otro de los mártires de la unión nacional. El 29 de agosto de cada año es para los salvadoreños día de recordaciones patrióticas, mezcladas de inextinguible dolor.

Pues bien la Asociación Cívica Centroamericana designó tal día para que en su nombre una delegación visitase al Presidente Meléndez

de y obtuviese una declaración con respecto a la Unión.

He aquí el telegrama que revela la sensacional declaración del Gobernante salvadoreño, y que sintetiza el grado a que llega allí el fervor unionista:

"San Salvador, 29 de agosto: (Recebidlo en San José el 31). El señor Presidente de la República, don Carlos Meléndez, recibió hoy a la Comisión de la Asociación Cívica Centroamericana, integrada por los señores General Sediles y los Secretarios Villalobos y Mata. Y en ese acto el señor Meléndez dijo: "DEJARE CON GUSTO INMEDIATA MENTE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, SI FUERE NECESARIO PARA LA REALIZACION DEL

LA ANEMIA el enflequecimiento y muchas otras enfermedades son eficazmente combatidas por la Emulsión de Scott. Los fabricantes de la Emulsión de Scott, no regulan objetos a sus favorecedores. Se limita a suministrarle un producto sin igual para la vida. Los fabricantes de la Emulsión de Scott regulan salud y vida. Insista en la original Emulsión de SCOTT, con el hombre y el caballo a cuestas. Cincuenta años perfeccionados. Inimitable hoy. De doble efecto y doble provecho, por ser medicina y alimento a la vez.

MAGNO IDEAL DE LA UNION CENTROAMERICANA"

LA PRENSA No protesta más conmovidos y bueno que se tome buena nota de ese gesto patriótico, mirá el más alto y sincero en este momento.

B. Altman & Co.

FIFTH AVENUE-MADISON AVENUE
 THIRTY-FOURTH STREET THIRTY-FIFTH STREET
 New York, U. S. A.



DATOS INTERESANTES SOBRE LOS GRANDES ALMACENES DE B. ALTMAN & CO.

ES uno de los mayores y mejor montados edificios mercantiles del mundo entero.

Ocupa una manzana entera en el corazón de la ciudad, y el conjunto total de la superficie de los diferentes pisos es casi cien mil metros cuadrados o diez hectareas.

En cada una de sus cuatro frentes tiene una espaciosa entrada, y existen veinticuatro vidrieras de exposición, cada una del tamaño de un cuarto regular.

La instalación de fuerza eléctrica, con una capacidad dinámica de 2400 kilowatts, produce toda la electricidad necesaria para alumbrar el edificio entero, y suministra la fuerza motriz para los ascensores, las maquinas de coser, las maquinas de imprenta, los tubos neumáticos, el servicio continuo de carga sin fin para el transporte de mercancía, y para el estupendo sistema de ventilación, y refrigeración del edificio.

6000 metros cubicos de aire filtrado, purificado y humidificado, son distribuidos cada minuto por los ventiladores abastecedores de aire fresco, en cuanto que los ventiladores de escape, que expulsan el aire viciado, tienen igual capacidad.

Treinta-nueve ascensores están en uso continuo en el establecimiento, de los cuales veintidos son reservados para el uso exclusivo de la clientela y los restantes diez-y-seis para los empleados y el servicio de la casa.

Lindas y lujosas salas de descanso contribuyen esencialmente a la comodidad de las señoras que visitan el almacén.

Cuatro mil personas son empleadas en el establecimiento durante cada día de trabajo.

Se mantienen salas de recreo y de descanso, una sala de fumar, un solarium y una biblioteca para el uso exclusivo de los empleados, como también un gran restaurante, espléndidamente montado y equipado, y hay además un Departamento Médico y un Hospital de Emergencia, perfectamente organizados.

Otros puntos de interés son: la Escuela Profesional Práctica para los empleados jóvenes; la Asociación de Beneficencia Munia; y por último, pero no de menos importancia, el Regimiento B. ALTMAN & CO. de la Liga de Defensa del Hogar—un cuerpo de setecientos hombres, bien ejercitados y provistos de uniformes militares.

Los Almacenes de B. ALTMAN & CO. son hoy lo que eran en el tiempo de su venerado fundador, el difunto Benjamin Altman, es decir, un establecimiento de la más alta categoría en tejidos, lencería y ramos relacionados. Especialidad se hace de todo cuanto sea de superior calidad y de última novedad en atavíos de señoras, señoritas y niñas; en canastillas para niños de tierna edad; en ropa y artículos para caballeros, jóvenes y niños. Hay siempre un extenso surtido, cuidadosamente escogido, de telas para la confección de ropa, incluyendo sedas y terciopelos; encajes, blondas y pasamanería; guantes, medias, calzado y todos los accesorios para vestirse bien.

El servicio de *Encomendas Postales* es una de las ramificaciones más importantes de este gran establecimiento, y su auxilio se extiende a los parroquianos de la casa a través del mundo entero. Toda señora, no importa que resida en un punto remoto de la América del Sur o Central, puede fácilmente proveerse de las últimas novedades de la moda, aprovechando de este servicio, y sin más demora que la indispensable para recibir la orden por el correo, y el pronto despacho de la mercancía.

EL CATALOGO GENERAL DE LA CASA

Publicado en Ingles, pero con una llave explicativa en Español, se enviara gratis a quien lo solicite.

FRUITE

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

